



ダイヤモンド
シティ
小美玉
見つける。
みがく。
光をあてる。

もっと小美玉を語りたくなるマガジン

広報
**おみ
たま**
第193号

2022年
April

4

contents

市長退任のごあいさつ	2-3
【特集】スタート	4-8
令和4年度施政方針	10-14
わだい	15-17
TOPICS	22



特集「スタート」

START!

広報 おみたま 第193号

今月の表紙



光あふれる新校舎の廊下で撮影した一枚。小川北義務教育学校生徒会の皆さんが、新1年生の小川心優花さんを笑顔で歓迎しています。初めて足を踏み入れたという新校舎に、生徒会の面々から「すごい!」「きれい!」という歓声が上がりました。新しい学校で、新しい仲間との生活が始まります。

➡特集記事は4～5ページへ

退任の「あこがし」

市民の皆様と共に歩んだ16年



このたび私は、4月29日の任期をもちまして、小美玉市長の職を退任いたします。平成3年から美野里町長として15年、そして、小川町・美野里町・玉里村の合併直後、市民の皆様の信任を受け市長に就任して以来、4期16年にわたり小美玉市政の舵取り役として重責

を担わせていただきました。皆様方には、長年にわたりご支援・ご協力を賜り心よりお礼申し上げます。

振り返りますと、平成18年3月「平成の大合併」による小美玉市の誕生は、私の政治生命をかけ、全力を傾注した大事業でありました。

合併後の市政運営では、速やかな一体感の醸成を図るべく、旧3町村の特色を生かした「均衡ある発展」のための施策に全力で取り組んでまいりました。当初から各地区を繋ぐインフラ整備に重点をおき、市民生活の基盤を整備することで、市全体が発展できる礎を築く

ことができたと感じております。

さらには、本市の持つ潜在的な魅力を最大限に活かし、小川地区には「空の交流エリア」、美野里地区には「陸の交流エリア」、玉里地区には「水の交流エリア」と位置づけた計画に基づき、各種施策を展開してまいりました。その間、茨城空港の開港、空のえき そ・ららのオープンを経て、「茨城空港アクセス道路」が開通し、「羽鳥駅周辺整備」「学校規模・学校配置の適正化」「ごみ処理広域化」と、いわゆる4大事業を概ね完了することができました。



ダイヤモンド筑波



市長任期中の実績

- 2006 ● 小美玉市誕生（小川町・美野里町・玉里村が合併）
第1回小美玉ふるさとふれあいまつりが開催
アメリカ合衆国カンザス州アピリン市との姉妹都市提携
- 2007 ● 第1回小美玉市市民文化協会祭が開催
第1回福祉にっこりまつりが開催
小美玉市民の日条例を制定
- 2008 ● 小美玉市総合計画策定
県道紅葉石岡線バイパスが供用開始
まちづくり組織連絡協議会設立
- 2009 ● 元気っ子幼稚園が開園
- 2010 ● 茨城空港が開港、空港直結の県道茨城空港線が開通
かしてつバス専用道が開通（公設民営として全国初）
小美玉学校給食センターが運用開始
みの〜れが地域創造大賞（総務大臣賞）を受賞
- 2011 ● 常磐道石岡・小美玉スマートインターチェンジが利用開始
堅倉小学校の新校舎が完成
- 2012 ● 小美玉温泉ことぶき（現：湯〜GO!）がオープン
小川北中学校の新校舎が完成
- 2013 ● 小美玉市マスコットキャラクター「おみたん」が初登場
市内循環バスの実証運行開始
- 2014 ● 大井戸湖岸公園が利用開始
空のえき そ・ら・ら がオープン
常陸小川駅ターミナル完成
「乳製品で乾杯」を推進する条例が施行（全国初）
- 2015 ● 田木谷上玉里線が供用開始
地域循環バスの運行開始
- 2016 ● 宮田防災公園が利用開始
ダイヤモンドシティ・プロジェクトの策定
マイナンバーカードを利用した証明書のコンビニ交付サービス開始
- 2017 ● 子育てアプリ・サイト「おみたま子育て」サービス開始
小川南中学校が旧小川高校跡に移転
- 2018 ● 第2次総合計画策定
第1回全国ヨーグルトサミット in 小美玉が開催
- 2019 ● 小川南小学校が開校
全国広報コンクール映像部門で
動画「小美玉ヨーグルトストーリー」が日本一に輝く
- 2020 ● JR 羽鳥駅がリニューアル
小美玉市医療センターがリニューアル
全国シティセールスデザインコンテストで大賞を受賞
- 2021 ● 玉里学園義務教育学校が開校
よつば幼稚園が開園
霞台クリーンセンターみらいがオープン
茨城空港アクセス道路全線開通
シティプロモーションアワードで全国初の金賞を受賞
- 2022 ● 小川北義務教育学校開校

また、在任期間中には、東日本大震災のほか数々の災害を経験し、市民の安全安心を守ることの重要性を再認識させられました。現在は、新型コロナウイルス感染症対策において、感染拡大防止と経済活動の両立を図りながら、スピード感を持った対策を講じているところです。

これまで「対話と協調」を政治の基本理念として、この小美玉市に「住んでみたい、住んで良かった、これからも住みたい」と言われるまちづくりを、市民の皆様とともに、推進してまいりました。

今後とも、本市が誇る地域資源を活かし、まちづくりの原動力となる市民一人ひとりが、自らの可能性を見つけ、

磨き合い、ダイヤモンドのように光輝く市となりますことを大いに期待しております。

最後に、市民の皆様の幸せな暮らしと、小美玉市のさらなる発展をお祈り申し上げます。長い間、本当にありがとうございました。

小美玉市長 島田 穰一



第1回全国ヨーグルトサミット in 小美玉



空のえき